

# Die Gesamtschule am Berliner Ring stellt sich vor

### **Der Standort**

Die Gesamtschule am Berliner Ring ist eine Schule im Aufbau im sehr attraktiven Schulstandort Monheim am Rhein, direkt angrenzend an die Ballungsgebiete Düsseldorf und Köln.

# **Die Ausstattung**

Jeder Klassenraum ist mit Computer, Beamer, Apple TV und Whiteboards ausgestattet. Alle Schüler\*innen und Lehrkräfte arbeiten mit iPads, die von der Stadt Monheim zur Verfügung gestellt werden.

# Die Schule in Entwicklung

Gegenwärtig haben wir die Jahrgänge 5 bis 9.

Wir sind eine Schule für alle.

Unsere Schule ist ein Haus des Lernens, in dem Schüler\*innen eigenständig ihre Lernprozesse gestalten.

Dieser Haltung entsprechend entwickeln wir ein Schulkonzept, das Lernenden erlaubt, ihre eigenen Fähigkeiten zu entdecken, zu stärken und in die Gemeinschaft einzubringen.

# Die Schule digital

In den Fächern Deutsch und Mathematik, in etwas begrenzterem Maß auch in Englisch, arbeiten wir mit Inputs und Materialien über eine digitale Webseite. Die Schülerinnen und Schüler, alle mit iPads ausgestattet, erarbeiten und vertiefen fachliche Inhalte, die übersichtlich auf einer Lernplattform abgelegt sind. Diese Stunden nennen wir SOLO Stunden (Selbstorganisiertes Lernen Online)

Zur Umsetzung haben wir ein innovatives **Raumkonzept** entwickelt:



Die Lernpartnerinnen und Lernpartner suchen zu Beginn der Freiarbeitsstunde einen Raum auf, in dem sich eine Fachkraft aus dem Fach befindet, an dem der Schüler oder die Schülerin arbeiten möchte. So ist individuelle Unterstützung jederzeit möglich.





Gestützt wird die Freiarbeit durch individuelle, regelmäßige Coachings für alle Schülerinnen und Schüler. Auch ein Graduierungssystem, bei dem Schüler\*innen Freiheiten durch besonders gutes eigenständiges Arbeiten gewinnen können, gehört zu dem Konzept.

In Naturwissenschaften und Gesellschaftslehre bauen wir die (fachübergreifende) Projektarbeit aus, die ein Gegengewicht zur stärker individuellen Arbeitsweise in den Hauptfächern bietet. Die Projekte werden als Gruppenarbeiten geplant und durchgeführt.

In den Fächern Kunst und Musik planen wir die Werkstattarbeit, auch in Kooperation mit externen Partnern für ein breites, ansprechendes schulisches Angebot.

## **Die Schule im Netzwerk**

Wir vernetzen uns mit anderen Schulen, die ebenfalls moderne Konzepte entwickeln.

### Die Schule im Stadtteil

Wir leben die Stadtteilarbeit und sehen es als unsere Aufgabe, alle Kinder und Eltern aktiv in unser Schulleben einzubinden.

## **Die Schule im Netz**

Umfassendere Informationen bietet unsere Webseite:



# Die Schule stellt ein

Als Schule im Aufbau schreiben wir mehrmals im Jahr Stellen aus.

Wir suchen innovative, ehrgeizige Lehrkräfte, die Neues ausprobieren möchten. Wir bieten Mitbestimmung, Offenheit, den Mut, Neues auszuprobieren und viel Gestaltungsfreiheit.

Gern stellen wir uns den angehenden Lehrkräften im persönlichen Gespräch vor und bieten selbstverständlich auch Hospitationen an.

Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung!

Mit ganz herzlichen Grüßen

Stephanie J. Bräuer

Schulleiterin

